

Por Giacomo Coghi Agosto 2021

JUCUM es un movimiento global comprometido a “conocer a Dios y darlo a conocer”. Al “meditar y reflexionar” en nuestra historia, nos comprometemos a escuchar y obedecer de forma activa la guianza de Dios.

Nuestro crecimiento y expansión seguirá mientras continuemos “escuchando y obedeciendo” Su guianza. El corazón de Dios es para “Todos y cada uno” y es por esto que nuestra respuesta es profundizar nuestro mandato y crecer en nuestras estrategias ligadas a la Gran Comisión. Al ver hacia el futuro nos comprometemos a **IR** a los lugares en donde aun no estamos, nuestros círculos de ACT se han vuelto más **relacionales, multilingües y geográficos** lo que nos permite permanecer conectados al movimiento global de JUCUM. Un simple entendimiento de los elementos claves de los ACT contribuirá a la dinámica de expansión del movimiento de JUCUM para poder continuar yendo más a fondo y convertirnos en buenos pastores de aquellos que no conocen de Dios, a los que no son tomados en cuenta y hasta lo último de la tierra.

La Historia de como Dios ha guiado JUCUM

Estos elementos nos aseguran que Dios es el que inspira visión en el contexto de **relaciones, idioma y ubicación geográfica**. Este marco de referencia ha sido nuestra historia en JUCUM y cómo hemos visto a Dios guiarnos al mismo tiempo que procuramos ir hasta los confines de la tierra.

Estos elementos nos ayudan a “ver hacia arriba” - y mantener nuestra mirada en Dios y la Gran Comisión, de esta forma todos están invitados a contribuir y existe espacio para un llamado apostólico y así iniciar nuevos esfuerzos para cumplir nuestro mandato de ir. Nuestros Valores Fundamentales de JUCUM, Declaración de Propósito, Creencias Principales y las Palabras de Legado de JUCUM son resultado de nuestro marco de trabajo bíblico que ha traído vida y será fundamental en el crecimiento y expansión en el futuro, estos distinguen a nuestra Misión de otras. Desde la concepción de JUCUM, hemos servido en equipos en nuestras bases, cruzadas, operaciones y equipos de liderazgo.

Las relación mutua de los ministerios locales de JUCUM y los ACT

Nuestro llamado al operar en grupos de ancianos no es algo nuevo. Cuando Loren y Darlene comenzaron JUCUM eran sólo ellos dos pero al continuar el desarrollo y crecimiento de la Misión buscaron consejo e invitaron a otros del cuerpo de Cristo quienes confirmaron las Palabras del Señor y les rodearon de consejo sabio, estos líderes nos guiaron en los años formativos de JUCUM a través de su enseñanza. Al

haber ahora madurado tenemos varios grupos de ancianos con diferentes niveles de madurez dentro de nuestra Misión, algunos de ellos son ancianos en una región geográfica, otros en redes temáticas o han sido escogidos a convocar un evento. Algunos de estos ancianos trascienden ACT geográficos pero la clave principal es que continúan relacionados y conectados a un ACT local o a una entidad local de JUCUM. Al ir a lugares a donde aún no hay creyentes confiamos que el Señor proveerá estos círculos de ancianos dentro de nuestra familia JUCUMera, aún si esto significa que estos se encuentren en otras ACTs o naciones. Para aquellos equipos que se encuentran en este estado formativo ministerial y son los primeros en poner fundamentos para los no-creyentes, animamos a los JUCUMeros a que inviten a otros a ser parte en la jornada de sus vidas y que estos provean consejos sabios y liderazgo a través de la enseñanza.

Al ver nuestro movimiento madurar en estas nuevas áreas pioneras, continuamos animando el capacitar nuevos líderes locales y formar equipos de ancianos con diferentes niveles de madurez e invitarlos a ser parte de historia de nuestra familia JUCUMera. Aspiramos no sólo relacionarnos con aquellos lejos de nosotros geográficamente sino también con quienes están más cerca de nosotros.

Siguiendo la guianza de Dios, ancianos o convocadores serán comisionados con tareas específicas en redes temáticas o a convocar eventos temáticos de la UdeN, los Barcos de JUCUM, FM, OBT, etc. para ir “convocar y converger” en las áreas en donde existe presencia de JUCUM. Estas tareas serán con el fin estratégico de expandir, crear sinergia y unidad de acuerdo a su llamado y dones.

Estos convocadores serán comisionados desde la oficina que representan dentro su ACT o varios ACTs. Recordemos que tenemos diferentes expresiones de grupos de ancianos en nuestra Misión y que los ACTs son sólo una de esas expresiones; a medida que grupos de ancianos “recomienden, endosen y comisionen” diferentes convocadores como Pablo lo hizo con Timoteo con tareas claramente asignadas dentro del contexto de su lugar dado por Dios dentro de nuestra Misión les daremos la bienvenida a nuestros ACTs. Cada anciano o convocador debe estar conectado a una expresión local de JUCUM y estar en relación con su ACT.

Elementos claves de los ACTs

A. Escuchar y obedecer - estar atentos a Su voz

- Reconocen y ponen en práctica el mensaje del “Trípode”
- Se comprometen a permanecer en relación y servir en equipos
- Reconocen y ponen en práctica equipos de ancianos - en círculos de relaciones, ciclos de tiempo y circuitos geográficos

B. Permanecer en relaciones de pactos

- Reconocen y ponen en práctica nuestros Valores Fundamentales de JUCUM, Declaración de Propósito, Creencias Principales y las Palabras de Legado de JUCUM

- Honran la historia de la familia que es JUCUM y dan la bienvenida a equipos pioneros
- Son multigeneracionales en sus equipos de ancianos

C. Ser apostólico e innovador

- Dan la bienvenida a nueva visión en nuevas formas
- Se comprometen a apoyar y liberar gente joven
- Reconocen y ponen en práctica evangelismo, ministerios de misericordia y entrenamiento

D. Ser Virales

- Tienen un corazón por las multitudes
- Ir a cada esfera
- Ir a aquellos que no tienen Biblias y terminar con la pobreza Bíblica

E. Permanecer en lo local y lo global

- Ir a todos y a cada uno
- Abrazan todos los grupos lingüísticos
- Forman alianzas

A nivel del ministerio local muchas naciones varían en cómo definen su estructura local y son moldeados por su contexto inmediato. Al permitir el nacimiento de nuevos equipos pioneros en lugares en donde aún no estamos, ambos, el ministerio que envía y el equipo que es enviado, harán un esfuerzo para implementar las mejores prácticas en acuerdo con el contexto del ministerio local. La base local que envía apoyará y caminará con estas nuevas iniciativas al permitirles madurar en sus operaciones y prácticas. Una analogía similar se encuentra en la familia. Los padres enseñan a sus hijos como navegar a la edad adulta, desde situaciones simples hasta responsabilidades más complejas. Las bases o comunidades de JUCUM locales dan nacimiento a nuevos trabajos y proveen apoyo a los equipos que son enviados con la intención de integrarse a la dinámica local de los ACTs en donde han sido comisionados. Al mismo tiempo, a través de influencia se puede mantener la conexión en relaciones con la base que envía. A nivel local operacional tenemos equipos de liderazgo, equipos operacionales, administración financiera y juntas directivas o legales que se vuelven nuestro círculo inmediato al que rendimos cuentas.

Todos estos elementos pueden ser amplificados o simplificados y en algunos escenarios representan una colaboración con otros equipos o alianzas que pueden ayudar a crear estructuras para servirnos los unos a los otros.

A nivel de ACT las configuraciones de convocadores o ancianos poseen elementos fundamentales que sobrepasan la base local. Como grupos de ancianos nos reunimos como familia para animarnos, compartir visión, celebrar, fortalecer cada comunidad misionera y escuchar la Palabra del Señor para continuar siendo guiados por Dios y seguirle a los lugares en donde aún no estamos.

Los ancianos y convocadores sirven en equipos multigeneracionales quienes comparten una responsabilidad más extensa como se encuentra claramente definido en las Escrituras. Los convocadores nos convocan a “reunirnos” para escuchar la voz del Señor, nos convergen como ACTs cuando hay eventos especiales que requieren la participación de nuestras diferentes configuraciones de ancianos. Buscaremos tener convocadores quienes rotaran dicho rol tanto por el reconocimiento de sus dones y su unción.

Nuestras configuraciones, que se encuentran continuamente en expansión y en movimiento serán fortalecidas por nuestros ancianos al continuamente guiar a través de enseñanza; de vez en cuando estos ancianos podrán reubicarse en otras áreas geográficas de otra ACT. Esto no quiere decir que al moverse se pierden los dones dados por Dios para cada individuo, unción o el patrimonio social dentro del movimiento de JUCUM que cada uno de ellos representa. Otra analogía es la dinámica de la familia, podemos relacionarnos con diferentes miembros de nuestra familia y reconocemos a “cuál” familia pertenecemos y nuestro aporte a la misma. Esfuerzos apostólicos nacen de la Palabra del Señor y diferentes equipos o iniciativas de JUCUM podrán moverse entre ACTs, siempre se les animará a ser parte de la expresión geográfica de su familia inmediata o ACT. Cuando existan situaciones complejas que necesitan ser atendidas ya sea a nivel de ministerio o individual buscaremos invitar a ancianos quienes tienen el mejor patrimonio social con las personas involucradas. Aquellos invitados a participar no serán limitados a los ACTs geográficos sino que buscaremos invitar a aquellos quienes tengan la influencia relacional más fuerte; puede ser que dichas personas se encuentren en otro ACT o alguna otra configuración de grupos de ancianos dentro del movimiento.

En ciertas ocasiones un individuo o ministerio puede moverse fuera de la expresión local de JUCUM y un ACT, estos son indicadores de que el individuo o ministerio se están moviendo a otra esfera de influencia y ámbito, al proceder de esta forma será un indicador que los mismos no estarán bajo la autoridad de JUCUM. Pueden continuar considerándose amigos de JUCUM y ser ocasionalmente parte de algún compañerismo del movimiento de JUCUM.

Al seguir expandiéndonos en equipos de ancianos a nivel local, ACTs, expresiones de grupos de ancianos por redes temáticas u organizadores de eventos reconocemos que nuestro llamado no está arraigado en ningún título o posición, mas bien el mismo se encuentra en nuestro servicio los unos a los otros. Si nuestra influencia es limitada a tener o no un título o posición, entonces es necesario analizar de nuevo nuestras presuposiciones personales o culturales.

Continuamos fervientemente en relación con las comunidades locales de JUCUM en donde vivimos y mantenemos proximidad con el área geográfica del ACT; decidimos comprometernos a caminar una jornada fundamentada en amor y afecto mutuo en la cual podemos modelar tanto el guiar como ser guiados.